



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El Ministerio de Desarrollo Productivo de la Nación y la Universidad Nacional de Río Negro (UNRN) anunciaron una inversión de más de \$8.5 millones para la creación del Centro Universitario PyME que brindará servicios a las empresas provinciales de las cadenas de valor frutícola, turística, cervecera, vitivinícola, maderera y minera para potenciar las exportaciones provinciales.

El Centro Universitario PyME de la UNRN es uno de los 51 que se instalarán en universidades públicas de todo el país a través del Programa de Competitividad de Economías Regionales (PROCER) .

El PROCER realiza convocatorias a las universidades estatales que forman parte del sistema educativo nacional para la presentación de proyectos para:

- La creación y/o fortalecimiento de Centros Universitarios PyME como áreas de difusión y asistencia técnica en vinculación con MiPyMEs y gobiernos locales del entorno territorial.
- El acompañamiento de iniciativas de vinculación, diagnóstico y asistencia técnica a MiPyMEs y cadenas de valor estratégicas.

Particularmente el proyecto que se llevará adelante en la UNRN permitirá articular y gestionar actividades de asistencia, capacitación y servicios a micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs) con eje en la transformación digital; el fortalecimiento en las cadenas de valor estratégicas; el agregado de valor en origen, la incorporación de tecnologías de gestión, así como del diseño y la innovación en procesos y productos. Para esto, desde el Centro se analizarán las deficiencias productivas locales con el objetivo de generar una mejora competitiva que amplíe no solo la llegada al mercado interno sino también que promueva el proceso de internacionalización de las pymes provinciales. Además, este Centro permitirá ayudar a identificar demandas, oportunidades y condicionantes para el desarrollo productivo, agregado de valor y competitividad, desarrollar capacidades, metodologías y servicios de apoyo.

Como afirma Carlos Cleri "Las PyMEs son la columna vertebral de las economías nacionales. Aportan producción y empleo, garantizan una demanda sostenida, motorizan el progreso y dan a la sociedad un saludable equilibrio."



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Las políticas para las micro, pequeñas y medianas empresas han representado en los últimos 20 años un 50% de la actividad económica y social del país, sin embargo la información que permite las actualizaciones o redireccionamiento de las políticas públicas no siempre están disponibles en el tiempo que se requiere, más aun en cuestiones económicas financieras.

La creación del Centro Universitario PyME de la UNRN contribuirá a obtener la información necesaria para fortalecer los eslabones de la cadena de producción y facilitar implementación de políticas públicas destinadas al sector, garantizando el federalismo en la gestión de recursos públicos.

Por ello,

Autores: Luis Ángel Noale, Maria E Martini y Alejandro Marinao.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés socioeconómico, educativo, productivo y tecnológico la creación del Centro Universitario PyME en el ámbito de la Universidad Nacional de Río Negro que brindará servicios a las empresas provinciales, en todas sus categorías, de las cadenas de valor frutícola, turística, cervecera, vitivinícola, maderera y minera para potenciar las exportaciones provinciales.

Artículo 2°.- De forma.